

PRIMERA LESBIANA ELECTA PRESIDENTA DE UN PAÍS

Johanna Sigurdardottir, la primera lesbiana que alcanza la jefatura de un Estado, tendrá que lidiar la profunda crisis económica de su país, Islandia.

REIHHAVIK, ISLANDIA (SEP).— Si el nombramiento del afroamericano Barack Obama no había sido suficiente símbolo de cambio y apertura del pensamiento en el mundo, tal vez el nombre de Johanna Sigurdardottir confirme el supuesto.

TIENE 2 HIJOS DE SU PRIMER MATRIMONIO, AHORA ESTÁ CASADA DESDE EL 2002 CON UNA ESCRITORA Y PERIODISTA

Sigurdardottir se acaba de convertir en la primera líder del planeta que llega a la jefatura de su país, en este caso Islandia, pese a ser abiertamente gay.

La noticia fue primera plana en diarios de países donde el tema de la orientación sexual resultaba toda una novedad. En Islandia, sin embargo, no hubo mucha conmoción: el país nórdico es uno de los más abiertos en materia sexual y uno entre pocos -solo 20- que permiten la unión legal entre personas del mismo sexo. De hecho, en 1996 se convirtió en el tercero del mundo en reconocer ese derecho, tras Dinamarca y Suecia.

Para nadie fue un secreto, por ejemplo, el matrimonio civil de Sigurdardottir con la escritora y periodista Jonina Leosdottir en 2002. La unión no se menciona como una ventaja o una desventaja, sino como un hecho más de su vida personal. Como tampoco lo es que hace tres décadas esta mujer era una simple azafata casada con un hombre y con dos hijos.

Pero como no todos los países europeos son tan tolerantes, el suceso ha resultado importante más allá de Islandia. Según Iuris Lavrikovs, del Buró Internacional de la Asocia-



Johanna Sigurdardottir, nueva Jefa de Estado de Islandia, donde no existe ninguna discriminación contra las parejas de un mismo sexo. Ella es la primera Jefa de Estado del mundo declarada abiertamente lesbiana. (SEP).

ción de Lesbianas y Gays en Bruselas, Bélgica -conocido como ILGA-, "esto es un ejemplo brillante de un país que ha sobrepasado sus prejuicios en contra de aquellos que tienen una orientación sexual diferente".

Por su parte, Silvia Jaén, secretaria general de la Federación Española de Gays, Lesbianas, Transexuales y Bisexuales, cree que

"solo con la presencia de su esposa en las visitas oficiales, Sigurdardottir confrontará a los demás países europeos a enfrentar sus prejuicios".

NACIÓN EN QUIEBRA

Pasando la página de su lesbianismo, la Primera Ministra es una reconocida figura del Partido Socialdemócrata, que cuenta con gran popularidad en el país. Según Gallup, casi el 75 por ciento de los islandeses dicen tenerle confianza y le reconocen sus dotes de gran ejecutiva y su lucha por la igualdad social. La prensa destaca, además, que formará un gabinete de gobierno en el que, por primera vez en la historia, la representación de hombres y mujeres será la misma.

Pero la dicha no es completa. Algunos critican su falta de experiencia económica y aseguran que ahí puede estar su talón de Aquiles. Y lo que tendrá que enfrentar no será fácil.

Islandia también es el primer régimen del mundo que se acaba de desplomar como consecuencia directa de la crisis económica que sacude el planeta -de allí la llegada de Sigurdardottir al poder-. La pequeña isla de casi 300.000 habitantes ha sido golpeada con rigor: la crisis se ha cobrado miles de empleos y los ahorros de la población.

Las protestas en las calles son pan de todos los días y se han tomado violentas. Hace tan sólo un mes y luego de 50 años de no necesitarlo, la policía tuvo que usar gases lacrimógenos para disipar a las masas. Masas a las que poco les importan las preferencias sexuales de su gobernante siempre y cuando las ayude a salir del hueco.

¿Cuál es el origen de la palabra lesbiana?

Del latín *lesvius*, es la palabra con la que se denomina el amor homosexual entre 2 mujeres. ¿Pero de dónde salió? Existen datos históricos para señalar que durante el siglo VI antes de nuestra era existió una mujer que habitaba la isla de Lesbos, en la antigua Grecia, su nombre: Safo de Lesbos, quien muy joven quedó huérfana y pronto se casó con un acaudalado isleño de Andros con el cual tuvo sólo una hija llamada Cleide. Ni su fecha de nacimiento ni la de su muerte se han podido establecer y son pocos los datos sobre su biografía.

Fue la mujer más importante de occidente, no sólo por ser una gran poetisa y creadora del género de poesía lírica, si no porque además y sobre todo era una mujer osada que sabía expresarse y que se atrevía a hacerlo.

Erigió una gran casona a la que llamó Museo, es decir lugar en donde habitan todas las musas, en donde están presentes las inspiraciones de las artes y técnicas y en donde se enseña de manera sistemática y en exclusiva a las mujeres. La creación de este Museo surge a partir de la necesidad de educar a su hija y a las hijas de amigas a las que invita a educar con ella. Se dice que las atenienses despreciaban a las mujeres de Lesbos y las consideraban poco femeninas por tener actitudes consideradas por ellas masculinas como el refinamiento y la educación.

El conocimiento que se tiene de la existencia de Safo proviene principalmente de los poemas que escribió a sus alumnas y de los cuales se asocia a la poetisa con la homosexualidad femenina por el contenido erótico que se desprende de los mismos.

Tal era la grandeza de la obra de Safo que Platón llegó a nombrarla como "la décima musa" (que no es Sor Juana), lo que propició que se comenzara a convertir en leyenda.

Considerada una de las reinas de la palabra que nos ha legado verdaderas joyas,

durante toda su vida estuvo rodeada de mujeres enseñándoles el arte de amar. Pero como no podían practicar con hombres, las caricias, besos y demás cuestiones del arte amoroso tenían que practicarlas entre ellas mismas. De aquí es de donde se extrae la palabra "lesbiana". Las lesbianas en realidad eran las mujeres que vivían en la isla de Lesbos. Precisamente por eso es por lo que en la actualidad el término "lesbiana" está más relacionado con la homosexualidad femenina que con ningún tipo de culto a la diosa de la literatura griega Safo. Las relaciones lésbicas son, por tanto, las relaciones que mantenían la poetisa con sus discípulas, y de ahí se extrae el significado que actualmente tiene la palabra.

Ha habido muchas especulaciones sobre el tema de la homosexualidad femenina y su relación con la poetisa y con sus discípulas. Aunque no se sabe mucho de su vida, los fragmentos de los poemas que llegaron hasta hoy indican que ella enseñó su arte a un grupo de mujeres con las que mantuvo un estrecho vínculo. Una generación posterior a Safo, el poeta Anacreonte afirmaba que la famosa poetisa de Lesbos sentía un amor sexual por las mujeres, por lo que así surgió la palabra lesbiana.

Pero la palabra lesbiana tiene sus orígenes en el lugar de nacimiento de la poetisa Safo, la isla de Lesbos y dedicó poemas de amor a sus discípulas.

No se sabe como murió exactamente pero un celebre relato proveniente de una novela griega narra que Safo se enamoró de un tal Feon y a consecuencia del rechazo se lanzó por un acantilado. Por un tiempo se relacionó a Safo con el rechazo a los hombres más que al gusto por las mujeres, pero al paso del tiempo se comenzó a utilizar la palabra lesbiana para referirse a la mujer que ama a otra mujer.

Las relaciones lésbicas: hoy se entien-

den como tal a relaciones sexuales entre mujeres, un aspecto de carácter lingüístico que tiene mucho que ver con el origen de la palabra.

LA PALABRA LESBIANISMO VIENE DE LA ISLA LESBOS, Y SUS HABITANTES NO QUIEREN QUE SE LES TOME COMO HOMOSEXUALES

Habitantes de la isla griega de Lesbos - un hombre y dos mujeres- han pedido a un juez que ponga fin al uso del término lesbiana para referirse a las mujeres que se sienten atraídas por otras. Según uno de los querellantes, el nombre de la asociación Homosexuales y Lesbianas de Grecia "insulta la identidad" de la gente de Lesbos.

La isla, en mitad del mar Egeo, fue la morada de la poetisa Safo, quien pasó a la historia como cantora de los amores entre mujeres. El problema es que el genitivo sirve tanto para indicar a las nacidas en la isla como a las mujeres homosexuales. Y eso molesta a los querellantes.

"Mi hermana no puede decir en público que es lesbiana" (de Lesbos), ha dicho Dimitris Lambrou. "Nuestra designación geográfica ha sido apropiada por un grupo de señoras que no tienen nada que ver con Lesbos", añadió. Una portavoz de la asociación Homosexuales y Lesbianas de Grecia afirmó que la querrela "es una broma de mal gusto que bordea la discriminación". "No entiendo que la palabra pueda ser considerada un insulto", dijo Evangelia Vlami. "hasta las Naciones Unidas se refieren a nosotras como lesbianas", añadió.

"No se trata de un ataque a las mujeres", contestó Lambrou. "Que visiten Lesbos, se casen o hagan lo que quieran. Sólo queremos que quiten la palabra "lesbiana" de su nombre", insistió.